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Silvânia, sábado, 7 de agosto de 1999 
Informação para o presente, registro para a História. * Ano 02 * N° 23 * R$ 1,00 

Governador vem acompanhado da esposa, Valéria Perilio, e de alguns secretários e assessores para a inauguração de obras. 

Si*Ivâni*a vi*ve-di"a de festa com visita de Marconi* 
O helicóptero transportando 

o governador Marconi Perilio 
deve aterrissar neste sábado às 
9h no Caixetão, dando início a 
um dia de festa que deverá 
marcar época. 

O Governador vem acom-
panhado de sua esposa, Valéria 
Jaime Peixoto Perilio, do vice-
governador, Dr. Alcides Rodri-
gues Filho, e outras autoridades 
do primeiro escalão do governo. 

Do Caixetão a comitiva se-
guirá para o Parque de Exposi-
ções, no bairro São Sebastião, 
onde Marconi fará a abertura 
oficial da XVI Exposição 
Agropecuária de Silvânia. Na 
visita o governador também 
oficializará a entrega de 15 
obras à população. Às 11 horas 
deve se iniciar um grande desfile 
de cavaleiros, que partirá do 
Ginásio Anchieta indo até o 
Parque. Lá, haverá uma grande 
festa com a presença do 
Governador. 
(Leia mais sobre este assunto na 
pág. 3) 

Mudança 
Seguindo a tendên-
cia adotada pela 
maioria dos jornais 
do país como forma 
de economizar papel, 
:A Voz também 
mudou o seu for -
mato. A partir desta 
edição o Jornal a-
presenta pequenas 
diferenças na altura e 
largura. O conteúdo 
das páginas, porém, 
continua o mesmo. 

Onda de 
assaltos 
preocupa 
população 
Em menos de um mês 

seis assaltos na rodo-

via, próximo a L. de 

Bulhões, causam 

preocupação. 
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Assaltos em rodovia criam clima de insegurança 
Na noite de 22 de julho, uma 

quinta-feira, o casal Alfredo! 
Magda Palau voltava de 
Goiânia em seu carro - um Fiat 
Prêmio - com dois amigos 
quando, a determinada altura, 
ouviu-se um barulho seme-
lhante ao de uma pedra que se 
chocasse com a lataria do 
carro. Ninguém deu maior 
importância, apesar do forte 
barulho, e a viagem seguiu 
normal. No dia seguinte, um 
exame casual no posto de 
gasolina identificou no pára-
choque traseiro do veículo um 
buraco que não deixava 
dúvidas: o carro havia sido 
baleado. Alguém tentara 
acertar o pneu e, errando, 
perfurou o pára-choque. 

Esse foi mais um de vários 
casos de tentativas e de assaltos 
que, aconteceram nos trechos 
entre Anápolis e Leopoldo de 
Bulhões, Goiânia e a mesma 
cidade. 

Os assaltos começaram no 
dia 3 de julho, quando foram 
roubados dois carros Gol - um 
conduzido por uma senhora de 
Leopoldo de Bulhões, e outro 
por um morador de Anápolis. 
Eles foram atacados num dos 
cruzamentos da estrada de 
ferro. Depois disso, foi roubado 
um caminhão e houve uma 
tentativa de assalto quando um 
carro, dirigido pelo gerente da 
agência local do Banco do 
Brasil, foi perseguido mas 
conseguiu escapar. 

Ousadia - A partir daí já 
se instalou um princípio de 
pânico e os ataques ganharam 
grande destaque nas conversas 
de esquina. Espertos, os 
bandidos atacavam disfarçados 
com uniforme do batalhão 
florestal do exército e 
colocavam um giroflex (luzes 
tipo sirene) sobre o carro para 
dará entender que eram policiais 
realizando uma blitz. 

O caso de maior destaque foi 
o de um policial de Silvânia, 
conhecido por Tõe Japão, que 
foi atacado quando voltava de 
Goiânia. Roubaram sua 
camioneta e o fizeram de refém 
por quase oito horas. Ao 
perceber que se tratava de 
assalto, o policial jogou fora suas  

credenciais para não ser 
identificado. Entretanto, os 
bandidos encontraram sua arma 
na camioneta e ficaram 
desconfiados - por pouco ele não 
foi assassinado. Depois de viajar 
preso no porta-malas de um 
carro, ele foi libertado entre 
Goiânia e Bela Vista. 

Um fazendeiro de Leopoldo 
de Bulhões também foi perse-
guido em sua camioneta quando 
vinha de Anápolis. Ele chegou 
a ser cercado pelos bandidos, 
que dirigiam um Santana, mas 
chocou a camioneta sobre o 
carro deles e escapou. 

No dia 23 foram registradas 
as últimas ações do bando. 
Duas camionetas - uma D-10, 
de Orizona, e outra D-20, de 

Catalão - foram roubadas. As 
vítimas foram pegas entre 
Orizona e Pires do Rio, amarradas 
e depois deixadas próximo a 
Silvânia, no chamado man-
gueirão, saída para Bela Vista. 

De lá para cá os ataques 
cessaram. As investigações, de 
acordo com o Delegado de 
Policia local, Dr. Elirio Galdino 
Bezerra, estão a cargo da 
Delegacia de Furtos e Roubos de 
Veículos, de Goiânia. Várias 
equipes dessa delegacia estão 
trabalhando no caso. Suspeita-se 
inclusive do envolvimento de 
policiais ou ex-policiais, mas nada 
de concreto foi apurado, ou pelo 
menos divulgado. Por via das 
dúvidas, é melhor não viajar por 
esse trecho sozinho à noite 

Rádio Escola Sem Frondeiras Escolas municipais são beneficiadas 
é lançado oficialmente 	por programa educacional 

Este será sem dúvida um fim 
de semana movimentado em 
Silvânia. Como se não bastasse 
a visita do go ernador Marconi 
Perilio e alguns de seus 
assessores mais imediatos no 
sábado, dia 7, na sexta-feira 
aconteceu o lançamento oficial 
do programa Rádio Escola Sem 
Fronteiras. 

O projeto prevê a realização 
de programas de rádio voltados 
para o ensino fundamental. 
Serão programas semanais de 
15 minutos, produzidos e 
veiculados pela Rádio Rio 
Vermelho com a participação de 
professores e estudantes, e  

acompanhados pelos alunos nas 
próprias salas de aula. 

O lançamento oficial 
aconteceu no Instituto Auxi-
liadora, na sexta-feira à noite, e 
estavam previstas as presenças 
da Secretária de Educação do 
Estado, professora Raquel 
Figueiredo Alessandri Teixeira, e 
da Superintendente de Educação 
à Distância e Continuada, 
professora Lidia Poleck, além das 
autoridades locais. 

O projeto é importante 
justamente pelo seu caráter 
inovador, e mais uma vez coloca 
Silvânia em destaque como 
centro educacional. 

O Projeto Fundescola - 
resultado de uma parceria entre 
o Ministério da Educação e o 
Banco Mundial - através do 
Programa Escola Ativa, 
beneficiará, a partir do próximo 
ano, várias escolas, da zona 
rural que têm classes 
multisseriadas. 

Nas classes multisseriadas o 
ensino fica comprometido uma 
vez que uma professora dá 
aulas para alunos de três ou 
quatro séries ao mesmo tempo, 
na mesma sala. O Programa 
pretende eliminar essa  

defasagem, colocando o aluno 
da zona rural em pé de 
igualdade com o das classes 
seriadas comuns. 

Silvânia receberá os 
benefícios deste programa 
através das escolas rurais: 
Escola Municipal Antônio 
Marmo Canedo, E.M. 
Sebastião Vitor, E. M. José 
Brás, E. M. São Judas Tadeu, 
E. M. Santo Inácio de Loiola. 

No dia 22 de agosto vários 
candidatos irão à 
Coordenadoria da COEP!GO 
para uma entrevista através da  

qual será selecionada uma 
supervisora que atenderá as 
escolas do município que 
participarão do Programa. 

A secretária de educação, 
professora Catarina Elvira 
Brenner de Sousa, se diz muito 
satisfeita com a inclusão de 
Silvânia nesse projeto já que 
isso implica em melhoria na 
qualidade do ensino. Ela 
ressalta que está feliz pois as 
escolas da região da Agua 
Branca serão beneficiadas pelo 
Programa enquanto aguardam a 
construção de uma escola pólo. 

A VOZ DA GENTE i EQIJIPE 
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negócio. Outra obra importante éo 
posto do Ciretran, que deve facilitar a 
vida de motoristas da cidade e região 
aue estão 
s e m p r e 
dependendo 
de docu-
mentação do 
Detran. 

OGo-
vernador 

representantes da comunidade para 
discutir "os rumos do ensino universitário 
em Silvânia" - conforme está no convite 

o Governador do Distrito 4530 ao lado de sua esposa. 
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Marconi visita S*Ivânia e entrega obras 
Depois de muita espera e alguns 

adiamentos, o governador do Estado, 
Marconi Perilio, visita Silvânia neste 
sábado, 
acompanhado 
de uma gran-
de comitiva. 

Marconi 
vem para 
fazer a entre-
ga oficial de 
15 obras, 
dentre as 
quais se des-
tacam as 'da 
área de 
saúde - Am-
bulatório 24 
horas, nova 
aparelhagem médico-hospitalar do 
Hospital e o Laboratório de Análises 
Clínicas, sala de fisioterapia e 
fonoaudiologia que foram instaladas na 
sede da Secretaria de Saúde. 

Além desses, há a implantação de 
uma agência do Banco do Povo, que 
funcionará na sede da Secretaria de 

Indústria, Comércio e Turismo. O 
Banco do Povo oferecerá finan-
ciamentos de pequenos valores - de 
trezentos a mil e quinhentos reais - para 
quem queira iniciar um pequeno 

tda e ampliada. 

distribuído na cidade. A reunião 
acontece às 14 horas no Espaço Cultural 
Juvenal Tavares. 

o viveiro de mudas da Prefeitura também será 

Rotary Club de Silvania 
...0 recebe novos sócios 

Ato Público em Silvania propõe 
criação de CPI da Telebrás 

O Rotary Club de 
Silvânia vai se firmando 
como instituição e cada vez 
mais ganha força na 
sociedade local. No último 
dia 27 de julho a cidade 
recebeu a visita do 
governador do distrito 
4530, que abrange 
municípios de Tocantins, 
Goiás e Distrito Federal, e 
ao qual Silvânia está 
vinculada. 

O governador José Marques Zago e 
sua esposa (foto) participaram no Ginásio 

Anchieta da solenidade de posse de três 
novos rotaryanos: Michel, Délio e Elson. 

No dia 27 de julho, domingo, o Partido 
dos Trabalhadores de Silvânia organizou 
um Ato Público na feira coberta ao lado 
do CESSI. O objetivo do Ato foi colher 
assinaturas solicitando a instalação de uma 
CPI destinada a investigar todo o processo 
de privatização do Sistema Telebrás. Além 
disso, o abaixo-assinado solicita o 
enquadramento de Fernando Henrique 
Cardoso em crime de responsabilidade, 
diante das denúncias feitas pelo jornal 
Folha de S. Paulo, que comprovam o 
envolvimento pessoal do Presidente da 
República na tentativa de favorecer grupos 
privados (o que é crime grave)  

durante o processo de privatização da 
Telebrás. 

Na oportunidade foram colhidas 432 
assinaturas. Estiveram presentes ao Ato, 
além do presidente do PT municipal, 
vereador Miltão, o deputado estadual pelo 
PT Rubens Otoni, o presidente regional 
do partido, César Donizete, e várias outras 
lideranças. 

O objetivo dos organizadores é colher 
um milhão de assinaturas no Brasil 
inteiro até o dia 27 de agosto, quando 
elas serão entregues em Brasília ao 
Presidente da Câmara dos Deputados, 
Michel Temer. 
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SUPERMERCADO IDEAL 

"De tudo pelo menor preço" 
Entregamos na sua casa. 
332-1478 	 335-1576 

Rua 24 de Outubro, 284 	Rua Felismino Viana, 75 
Silvâniá-,%jk -- -:.: to 
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Editorial 	1 
O sucesso é possível 

No mundo globalizado no há lugar para amadorismo. Com  a 
competitividade cada vez maiscirada - em todos os campos - é 
preciso agir com profissionalismo, seriedade. 

A melhor prova disso está acontecendo em Silvânia: a XVI 
Exposição Agropecuária. 

Quem se der ao trabalho de voltar os olhos para o passado e 
relembrar como eram realizados esses eventos há alguns anos poderá 
constatar que os últimos anos têm apresentado uma evolução 
considerável. 

o silvaniense, acostumado a ver tudo feito de improviso, teve 
uma grata surpresa com o que encontrou no Parque de Exposições. 
Quem entra no local, tem a impressão de ter entrado pela porta 
errada, como se aquele não fosse o velho parque de exposições de 
Silvânia. 

A evolução se reflete não apenas no visual bonito e grandioso, 
mas também pelo volume de negócios, o que faz realmente a garantia 
de sucesso de um evento desse tipo. 

A introdução da Mostra de da Indústria e Comércio silvaniense 
também foi uma iniciativa digna de aplausos, por dois motivos 
principalmente: por divulgar o que é produzido na cidade e por 
automaticamente obrigar as empresas locais a se tornarem mais 
competitivas no mercado, desenvolverem qualidade para poderem 
ter o que mostrar. 

O que não resolve - e a experiência de anos tem mostrado isso - 
é ficar cultivando o pensamento pessimista de que não vale a pena 
arriscar, não vale a pena investir, é melhor fazer "uma coisinha 
simples", só mesmo para cumprir tabela. 

Veja-se o exemplo do folder sobre as potencialidades de Silvânia, 
produzido pela Secretaria Municipal de Indústria, Comércio e Turismo. 
Ficou um trabalho muito bem feito, de qualidade e capaz de despertar 
interes;es de gente de fora. Se fosse dentro daquela mentalidade 
estreita que vigorou muito tempo não haveria coragem para fazer 
algo semelhante ou, se houvesse, o máximo que se faria seria algo 
amador, em impressora jato de tinta - e no módulo econômico. 

É hora de pensar grande, de acreditar nos potenciais desta terra 
- não por mero bairrismo ou ufanismo doente, mas porque o potencial 
de fato existe e não há outro caminho senão investir nele. Aliás, há 
outro caminho sim: o do abismo. 

AVoz 

FOTOGRAFIA 

Miragem? 
Não, não é deserto - é poeira mesmo, fininha, que nem pó-de-arroz. Uma preciosidade 
que só alguns setores da cidade têm. O trecho da foto, por exemplo, fica no Parque 

Anchieta. Miragem lá, é  asfalto. 
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Pai!   

São os votos de 

II.:.: 
 

RonUdo Naves e Gilda: Naves 

Se a mãe inspira ternura, você é segurança e afeto. 
Neste 8 de agosto, queremos desejar a todos os 

silvanienses um feliz Dia dos Pais. 
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1 Apesar do acúmulo de festas (toda semana tem uma) a Pecuária vai conseguindo 1 
1 fazer sucesso. Claro que isso não é por acaso. A organização do Parque está 1 
1 de fazer inveja a qualquer cidade do interior e a exposição está muito variada. O 

1 Parque do bairro São Sebastião já começa a ficar pequeno para esse tipo de 

1 evento - aliás, apesar da infraestrutura razoável, ele apresenta sérios 
1  incovenientes - principalmente para o bairro. O prefeito sonha em construir 
1 outro parque. Tomara mesmo que consiga. 

comu-nidade no Espaço Cultural. A 	
(' 

reunião é para discutir o futuro da 
Faculdade Pe. Lobo - agora campus da 
UEG. 

..iti  

NA LUTA II 
A essa altura, a popularidade do 
Presidente FHC anda lá em baixo. 

011 crítica e visão 
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PARADA DURA 1 
Apesar de ainda ser muito cedo para se 
tratar do assunto e lançar algum prog-
nóstico, as eleições do ano que vem de-
vem ser das mais disputadas da história 
do município. Pelo menos três ou quatro 
candidatos devem disputar a prefeitura, 
e o pior: quase todos disputando o apoio 
do governo do Estado. 

PARADA DURA II 
É claro que muita água ainda vai passar 
debaixo dessa ponte mas entre mortos 
e feridos (literalmente) devem sobrar 
uns três. Quem viver verá. 

PARADA DURA III 
Prova de que a disputa será mesmo 
braba foi o episódio do asfalto (que 
asfalto mesmo?). Todos queriam ser o 
pai da criança já que essa paternidade 
pode render muitos votos no ano que 
vem. Só que houve exageros. No fundo, 
no fundo, o povo não quer saber quem 
trouxe isso ou aquilo, quer é ver a coisa 
pronta. Mas, povo? E quem falou em 
povo? 

BARBEIRAGEM 
Pegou mal o episódio envolvendo os 
garis que precisaram fazer o concurso 
público da prefeitura. Pode até ter sido 
coincidência, mas a demissão de uma 
funcionária logo após ela ter reclamado 
da falta de pagamento e de condições 
para pagar a sua taxa de inscrição 
cheirou a intransigência. 

ECOLOGIA 1 
Obedecendo a pressões do Ministério 
Público, a prefeitura de Vianópolis está 
elaborando um projeto de arborização 
da cidade. O projeto, que está sendo 
elaborado por uma bióloga, obedece ao 
mais completo rigor científico. Depois 
de concluído, Vianópolis será uma das 
poucas cidades no país a possuir algo 
nesse nível. 

ECOLOGIA II 
O detalhe é que a prefeitura de lá não 
deva gastar um centavo com esse 
projetd 'Ele será todo financiado por 
órgãos federais. Nesse tempo de 
preocupação com o meio ambiente, 
apoio para esse tipo de iniciativa é o que 
não falta. Falta, na maioria das vezes, 
vontade política. 

SICTUR 1 
A Secretaria Municipal de Indústria, 
Comércio e Turismo está mesmo 
mostrando serviço. No Encontro da 
Mulher Rural foi lançado um banner 
muito bem produzido sobre o município. 
Também já está pronto o folder que 
divulgará as potencialidades de Silvânia, 
tanto para o turismo quanto para outros 
investimentos. 

SICTUR II 
Tanto o folder quanto o banner foram 
levados para Brasília e expostos durante 
o V Encontro Nacional do Programa 
Nacional de Municipalização do Turismo. 

DISCURSO 
As eleições para diretor nas escolas 
estaduais parece que vão continuar res-
tritas ao palanque. Pelo menos este ano 
é quase certo que elas não acontecem. 

SORTE 
Ainda bem que o Governador Marconi 
Perillo vai visitar Silvânia só durante o 
dia. Se viesse à noite corria o risco de 
se perder em algumas ruas escuras. 

DIFÍCIL 
Por falar nele, será que o Governador 
conseguirá domar a "fogueira das 
vaidades"? Tomara! 

REUNIÃO 
O Secretário de Ciência e Tecnologia, a 
Secretária de Educação e o reitor da 
UEG se reúnem neste sábado, às 14 

horas, com representantes da 

PARABÉNS 
Que bom que o Governador vem inau-
gurar a sinalização horizontal (aquela pin-
tada, aliás, re-pintada, no asfalto) Se 
demorasse muito... 

ARQU/O x 
Alguém explica por que o início das aulas 
nas escolas estaduais teve de ser adiado 
por uma semana? 

NA LUTA 1 
Os agropecuaristas promovem no dia 16 
o "camionaço" a Brasília que deve agitar 
a vida na Capital Federal. O objetivo é 
reivindicar a aprovação do projeto de lei 
sobre o endividamento rural, a ser votado 
no dia 18. 

NA LUTA II 
O pessoal de Silvânia participa e vai estar 

INFORMÁTICA 1 
Por obra e graça do Embaixador de 
Silvânia (que não é político), Alberto 
Siqueira, o Moisés Santana irá receber o 
seu laboratório de informática. 

INFORMÁTICA 
Serão vinte computadores que em breve 
estarão à disposição dos alunos. 

INFORMÁTICA III 
Alguns professores da escola, juntamente 
com outros do José Paschoal e do Dom 
Emmanuel, estão participando de 
treinamento em Anápolis 

INFORMÁTICA IV 
O treinamento terá duração menor (vai 
até dia 27) do que o realizado pela 
primeira turma de professores, que no 
ano passado passou dois meses em 

POSTO UNIÃO 
Oferecendo comodidade aos clientes 

Buscamos seu carro, 
lavamos e o 

entregamos em sua casa 
3324288 :. 
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E, para o resto da vida... iv Notas Jurídicas 
O Estado como produto da sociedade, 

a qual há de ser pluralista 
Orlandino Barbosa de Lima 

colunista d'A Voz 

As páginas de Wallace Leal copiadas 
aqui - do livro que empresta título a esta 
coluna - mostram maneiras e pais jeitosos : -  

na educação da criança. Em primeiro lugar, 
deixam ver que é indispensável dedicar 
tempo e atenção aos pequenos, e, acima de 
tudo, é fundamental ter o que dar a eles. 
Muitos filhos estão precisando dos pais que 
têm, sem tê-los. Uma sentadinha na perna 
do genitor; uma mão paterna no ombro , na 
cabeça ou na mão; relacionamentos verbais 
em níveis de amizade, fraternidade, 
consideração e igualdade espiritual (sem 
imposição de autoridade); sinceros gestos 
de atenção que ajuda; sinceros e oportunos 
estímulos e aplausos ao potencial de cada 
um; o lazer espontâneo em família, - ainda 
que seja no chão da sala ou do quintal, - 

participação nas suas tarefas e brinquedos, 
sempre que possível; suave inclusão deles 
nas atividades adultas, etc., são vitaminas 
psíquicas que constroem as filbras, 
músculos e nervos morais e emocionais dos 
filhos - tão necessárias a eles quanto o leite, 
as frutas, as verduras ou cereais ou 
quaisquer outros alimentos do corpo, que 
tanto preocupam pais desgastados, 
envelhecidos na frustração de não terem 
filhos emocionalmente sadios, e até de terem 
filhos fisicamente diminuídos em razão de 
deficiente alimentação afetiva, apesar de 
muitas lutas "para dar conforto à famflia". 
Muitos desajustes comportamentais das 
crianças lá na escola ou na sociedade, nada 
mais são do que consequência de 
deformações intimamente sofridas no lar. Lá 
a criança é repreendida, censurada, acusada, 
tida como culpada, quando, na verdade, 
tudo isso são apenas efeito: a causa são os 
pais - raízes de tais desajustes. E o mal deve 
ser cortado pela raiz, para o resto da vida 

"O RELÓGIO - O Colégio onde eu 
estudava, em menina, costumava encerrar 
o ano letivo com um espetáculo teatral. Eu 
adorava aquilo, porém nunca fora 
convidada para participar, o que me trazia 
uma secreta mágoa. 

Quando fiz onze anos, avisaram-me que, 
finalmente ia ter um papel para representar. 
Fiquei felicíssima, mas esse estado de 
espkito durou pouco: escolheram uma 
colega minha para o desempenho principal. 
A mim coube uma ponta, de pouca 
importância. 

Minha decepção foi imensa. Voltei para 
casa em pranto. Mamãe quis saber o que se 
passava e ouviu toda a minha história, entre 
lágrimas e soluços. Sem nada dizer, ela foi 
buscar o bonito relógio de bolso de papai, 
e colocou-o em minhas mãos, dizendo: 

- O que é que você está vendo? 
- Um relógio de ouro, com mostrador e 

ponteiros. 
Em seguida, mamãe abriu a parte traseira 

do relógio e repetiu a pergunta: 
- E agora, o que está vendo? 
- Ora, mamãe, aí -dentro parece haver 

centenas de rodinhas e parafusos. 
Mamãe me surpreendia, pois aquilo na-

da tinha a ver com o motivo do meu aborreci-
mento. Entretanto, calmamente ela 
prosseguiu: 

Este relógio, tão necessário ao seu pai e 
tão bonito, seria absolutamente inútil se nele 
faltasse qualquer parte, mesmo a mais 
insignificante das rodinhas ou o menor dos 
parafusos. 

Nós duas nos olhamos, e no seu olhar 
calmo e amoroso, eu compreendi, sem que 
ela precisasse me dizer mais nada. 

Essa pequena lição tem me ajudado 
muito a ser mais feliz na vida. Aprendi, com 
a máquina daquele relógio, quão essenciais 
são mesmo os deveres mais ingratos e 
difíceis, que nos cabem a todos. Não impor-
ta que sejamos o mais ínfimo parafuso ou a 
mais ignorada, rodinha, desde que o traba-
lho, em conjunto, seja para o bem de todos. 

E percebi, também, que, se o esforço ti-
ver êxito, o que menos importa são os aplau -

sos exteriores. O que vale mesmo é a paz de 
espírito do dever cumprido..." 

Diálogo fraterno também é amor, é 
educação, é carinho. Cresce a criança, faz-
se adulta, e as lições da conversa amiga 
permanecem alicerce de sua formação. O 
lar realmente é a primeira e definitiva 
escola deformação moral... 

Denival Francisco da Silva 
colunista d'A Voz 

Aristótelesjá dizia que "o homem 
é naturalmente um animal político" e pois 
social. Bem adiante, Santo Tomás de 
Aquino vem afirmar que "o homem é por 
natureza um animal social e político, 
vivendo em multidão, ainda mais que todos 
os outros animais, o que se evidencia pela 
natural necessidade". (grifei) 

Por sua vez, os contratualistas do 
período iluminista, afirmavam que a 
associação do homem em grupos nada 
mais é do que a erupção de um acordo de 
vontades, contrapondo-se então a este 
impulso natural. 

Porém, é inegável que a sociedade 
origina-se de uma ordem natural, sendo 
da essência humana esta necessidade 
associativa, a qual não visa apenas 
apoderar-se de instrumentos materiais, 
mas da própria exigência de convívio e 
participação em todo o processo de 
desenvolvimento humano (cultural, moral, 
religioso, econômico, etc.). 

Neste contexto, a complexidade do 
mundo atual é refletida numa sociedade 
pluralista, onde vicejam as divergências que 
às vezes, quando extremadas, acabam em 
conflitos. Élamentável observar a realidade 
ainda vivenciada neste fim de século, onde 
proliferam-se os conflitos sociais, 
sobejamente porque as diferenças pautam-
se em discriminações étnicas, econômicas 
e no fundamentalismo religioso. 

Estes excessos que ainda campeiam 
a civilização, de certo modo faz um 
contraponto na história, a qual caminha 
para uma aproximação ainda mais estreita 
entre os povos, principalmente no âmbito 
das relações políticas e econômicas. 

Não serão, porém, estes extremos 
que disseminarão a sociedade. Hoje o corpo 
social é muito mais aguçado em suas 

pretensões, 

quando mais verificado que somente a 
partir da conjunção de interesses é que se 
pode fomentar a possibilidade de sucesso, 
e mais, somente assim se poderá haver 
perspectiva de ascensão ao poder político. 

Em suma, a história da sociedade 
confunde-se também com esta luta pelo 
poder, embora não se tenha agido neste 
sentido como um bloco uníssono, mas 
através de classes ou castas. que são 
grupos que a integra. Nesta arena, sempre 
houve o domínio dos grupos que 
rigorosamente representam a menor 
parcela social. Todavia, o exercício deste 
poder nunca foi legítimo, uma vez que 
conquistado através da força militar ou 
bélica e, sobretudo, agora, por intermédio 
da poder econômico, sendo quase 
intangível sua retomada. 

Contudo, o mesmo processo que 
busca a aproximação entre os povos, 
através da globalizador, sangra e esvazia 
as aspirações de muitos que ficam 
relegados ao verdadeiro descaso e 
ostracismo social. 

É fundamental o pluralismo político. 
como aliás esta garantido na Constituição 
Federal. Significa que é importante a 
existência de interesses variados e 
expressões distintas, conquanto seja 
essencial assegurar espaços a estas 
divergências, posto que é delas que 
emergem o verdadeiro regime 
democrático, já que há representação 
igualitária de todos os segmentos. 

O que não pode ocorrer, é que estas 
diferenças, naturais e necessárias, 
campeiem para o conflito e disputa ferrenha 
pelo poder, visando unicamente a proteção 
dos grupos que representam - o que 
infelizmente tem ocorrido no Brasil - em 
detrimento ao conjunto da sociedade, 
deixando relegada a grande maioria 
marginalizada que nunca alcança 
efetivamente o poder. 
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Quatro anos de pura peraltice foi o que completou 

Renata Elisa Batista no dia 20 de julho. Ela é 

filha do nosso diagramador Emilio Nicomedes 

Batista e Gláucia de Fátima Batista. 

O mais novo 
point da 
moçada na 
Avenida 
Mário 
Ferreira é o 
Lavine 
Chopp (foto 
ao lado). O 
local ficou 
muito bem 
arranjado, 
oferecendo 
conforto e 
espaço para 
quem quer se divertir com os amigos. Administrado pela animada e competente 
Laura Neves, o local tem tudo para emplacar. Vale conferir. 

Thatyane Silva Orbando completou seus cinco aninhos 
no dia 14 de julho. Ela éfilha de Marley/Iber Orbando. 

:7 A %ozsociedade 
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Festa dupla 
Aniversariante destaque do mês de julho 
é o Padre Wilton Magno Serra Vieira 
de Souza, do Ginásio Anchieta. Nascido 
em Abaeté, Minas Gerais, em 1937, 
entrou para o seminário em 1951, na 
cidade de São João Dei Rei. No início 
de 1976 veio para Silvânia pela primeira 
vez, tendo sido pároco até 1980. Em 
fevereiro de 1998 retornou e é o atual 
diretor da comunidade salesiana em 
Silvânia e administrador do Ginásio 
Anchieta. Na foto ao lado, junto de outro 
aniversariante do mês, o amigo de todos 
Léo Corumbá. 

Gratidão 
Por falar em Léo Corumbá (Lázaro Le-
andro de Oliveira), recebemos uma carta 
muito gentil dele, agradecendo o jornal 
pela publicação do Gente Nossa na 
edição passada falando sobre ele, Léo 7  
e agradecendo todos os amigos que par-
ticiparam de sua festa de aniversário, dia 
9 de julho. Aliás, Léo entrou na casa dos 

"enta" e está na idade do lobo -40 anos. 

Gente nossa 
Outro cartão muito gentil que recebemos 
é do Pe. Cleto Caliman. Ele está 
morando no Espírito Santo e faz elogios 
ao jornal - que às vezes recebe, via Leo 
Corumbá. Pe. Cleto se diz muito contente 
com a restauração da Igreja do Bonfim, 

de onde guarda muitas boas lembranças. 

Festa 
Quem também está de idade novinha, 
estreada na última quinta-feira, dia 5, é o 
Secretário Municipal de Indústria, 
Comércio e Turismo, Márcio Luiz dos 
Santos. A data foi passada longe da 
família e dos amigos, já que ele estava 
em Brasília participando de um encontro. 
Mas na sexta, dia 6, o "parabéns pra 
você" veio em plena Pecuária. Ele 
merece! 

Voltou! 

Mestra 
Ela vai ser mais uma a entrar para o 
seleto grupo dos silvanienses que 
possuem curso de pós-graduação. A 
professora Eleusa Maria Leão de 
Souza foi selecionada e inicia neste 
semestre o curso de mestrado em 
sociologia pela Universidade Federal de 
Goiás. Não é surpresa para ninguém que 
ela tenha chegado lá já que Eleusa 
sempre esbanjou competência. 
Atualmente, é professora na Faculdade 
de Pires do Rio. Uvine Chopp já é sucesso! 

Retornou de Portugal e 
já está trabalhando na 
Faculdade de 
Odontologia João 
Prudente, em Anápolis, 
a silvaniense Nilce 
Santos de Meio. Até 
antes de viajar, ela 
assinava a coluna 
Saúde Bucal aqui n'A 
Voz. Nilce passou 6 
meses na cidade do 
Porto, trabalhando em 
sua tese de doutorado. 
Esperamos em breve 
tê-la também de volta 
a nossas páginas. 

O trator 292 da Massey traz simplicidade 
e eficiência como nenhum outro da sua 

categoria. 
Venha conhecê-lo no Parque de 
Exposições do São Sebastião. 

MAS3IIN FEIIGUSON Presente na XVI Exposição Agropecuária de Silvânia 
MASSEY FERGOSON 



Os stands muito bem montados deram uma 

aparência toda especial ao Parque 

Agropecuário. A Exposição deste ano traz 

muitas atrações para todos os gostos - lazer, 

negócios e belos animais. 

Grandes empresas estão expondo seus produtos na Pecuária.. 

A 	 -X 	 o w , Tr  voze 
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XVI ExpoSIÇAOAGROPECU 
A ] 'Mostra da 

ÁRIA DE S ILVA.^IA 
Indíustria, Comércio e 

Turismo de Silvânia foi 

um dos pontos altos da 

festa. 18 empresas, a 

maioria silvaniense, 

participaram da 

Mostra. 

o trator 5310 com cabine da Massey faz 
a combinação perfeita: eficiência no 
serviço e conforto para quem o dirige. 

MAS$EY FERCUSON . 	_____________. . . . . . . . 1 
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Show da Terra 
Um pequeno incidente (faltou luz no palco) atrasou o início, mas isso não comprometeu 
o brilho do show com artistas regionais, domingo, l, na Pecuária. O show, promovido 

pela Rio Vermelho em parceria com o Rotary Club de Silvânia, contou com a 
participação de 9 grupos musicais e um de catira - todos formados por gente da nossa 

região. É a primeira vez que se abre um espaço dessa qualidade - o palco ficou 
realmente muito bom - para artistas locais. O público presente foi muito bom, 
acompanhando as apresentações até o fim - prova de que o sucesso foi total. 

Produtos Alimentícios Orlândia SIA 
Comércio e Indústria 

Comercialização de Sementes, Inoculantes, 
Arroz, Óleo e Gordura Vegetal. 

Rua 9, n° 85 - bairro Jundiaí - Anápolis-GO 
Fone - 314-3500 

1  k 
MASSEY FERGUSON 

i  
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?~IasseyaFerguson 
A tecnologia que  faz o sono vírar  

A nova colheitadeira MF34 é õresuitado:dosaanços tecnológicos mais recentes na agricultura rnundial.Foi criada pelo Centro Mundial  - de:  
Desenvolvimento de Colheitadeiras da AGCO na Europa e agora vão ser produzidas no Brasil pela Massey, adaptadas às nossas condições. Etá4uina 

conta com novas soluções que facilitam a operaçãoe aumentam excepcionalmente a produtividade. 



60  PASSEIO CICLÍSTICO 
ECOLÓGICO DE SILVÂNIAAARUANÂ 

DIAS 29 e 30 DE JULHO 1999 

INTEGRANTES DA EQUIPE CICLÍS11CA: 
PAULO (MAGALHÃES), EMIVAL, JOÃO BATISTA, LINO ( DEPAULA), 

PAULO ROBERTO, JOSÉ ROBERTO, CRISTIAN, JULIANO, NATALINO ( TOP SILK) 
APOIO: CARLOS ( BOI), RAMILDO ( BIDÃO), OSVALDO. 

COMBATE À DENGUE 

TÕ DE OLHO 
NO MOSQUITO! 

10 agosto de 1999 	 A Voz 

AIS UMA touão 

RP EQUIPE CICLISTICA DE SILVANIA 

O 
Governador.? 

Silvânia se orgulha de sempre ter estado a 
seu lado, desde o início desta luta, e muito 

mais agora que um novo Goiás está 
surgindo. 

Esperamos que esta seja a primeira de 
muitas visitas suas a nossa terra. 

Seja bem-vindo, Governador Marconi 
Perilio. O povo de Silvânia reconhece o 
seu trabalho e lhe agradece tudo o que 

tem feito por nós. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE SILVÂNIA 

DISTÂNCIA PERCORRIDA 
DIA 29 SILVÂNIAA CIDADE DE GOIÁS 220 Km 
DIA 30 CIDADE DE GOIÁS A ARUANÃ 188 Km. 

COM TOTAL DE 408 Km. 

OBJETIVO DO PASSEIO 
EM DEFESA DA 

PRESERVAÇÃO DOS NOSSOS RIOS, 
MATAS ANIMAIS EM EXTINÇÃO E 

INCENTIVO AO ESPORTE 

Pessoas Que Valorizam o Esporte 
E Defendem a Natureza 

A9MECRMO AOS PflUNDORES: 
AUTOCAR PEÇAS PARA VEtCULOS 

VERDURÃO DA AVENIDA 
AGRO PEÇAS VIANÓPOLIS 

ALDEMIR MACHADO DE MORAIS 
CERÂMICA BORGES 

RONILDO E GILDA NAVES 
SOUND CAR SOM AUTOMOTIVO 

PREFEITURA MUNICIPAL DE SILVÂNIA 
DEPAULA PIT-DOG 

RODAS E PEDAIS VIANÕPOLIS 
FRIOS DOM ROSCO 
ROMILDO GAÚCHO 

SEAGRI AGRIMENSURA 
FERREIRAS LANCHES 

KANEDO CONSTRUÇÕES 
SUR SÃO JORGE 

CASA DE CARNE PIRES 
SUR MARAcANÃ 

KI- FRIO SORVETES 
PAULO AVELAR 

TOP SILK SERIGRAFIA 

çk 
MASSEY FERGUSON 

O trator Massey 630 foi desenolvido 
para estabelecer novos padrões de 
desempenho e conforto em máquinas 
agrícolas. 

MASSEY FERGUSON Presente na XVI Exposição Agropecuária de Silvânia 
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UM POUCO DE BOM SENSO 
Saiu na edição próxima passada 

deste jornal uma notícia, dessas que 
alegram o coração da gente : a 
possibilidade de ser instalada em Silvânia, 
uma das doze unidades de Ensino 
Profissionalizante, que o governo estadual 
pretende espalhar pelo Estado. 

Agora sim! Dá para entender! 
Aproveitar a infra estrutura que 

os Salesíanos montaram e seguir daqui 
para frente com um projeto sólido e viável 
na área da educação é puro bom senso. 

Essa patacoada de polo turístico 
precisa acabar. Aliás, a partir de que essa 
idéia tomou corpo? Sim, porque para se 
aspirar que uma região se torne um 
centro de turismo, há que se considerar 
alguma coisa que justifique: uma bela 
cachoeira, um rio caudaloso de águas 
límpidas e piscosas, um clima de 
montanha, um conjunto arquitetônico 
signifiçativo, águas ou lamas curativas, 
um santo milagreiro ou até mesmo um 
benzedor de renome já serviria... 

Não temos nada disso! 
Beleza geográfica não temos. 
O casario que existiu, ficou 

reduzido a meia dúzia de casas isoladas 
numa paisagem urbana descaracterizada. 

Como atrair turistas? 

Construindo um lago para este 
fim? 

É uma idéia tão absurda, tão 
descabida, que chega a ser patética. 

Aproveitando um lago já 
existente, talvez. 

Turismo não é a nossa cara. A 
educação e a cultura, sim, têm tudo a 
ver. 

Nosso atual prefeito tem tentado, 
infelizmente sem sucesso, deixar uma 
grande obra que marque a sua passagem. 
Eis a grande oportunidade. Por que não 
lutar com unhas e dentes para 
transformar Silvânia numa referência 
cultural, como no passado? Por que não 
fazer tudo parajustificar o honroso título 
de "Atenas de Goiás". 

Pelo menos para issojá estamos 
a meio caminho andado, pois temos 
alicerce. Corrigindo: temos não,os 
Salesianos e os Maristas têm. Mas é 
sabido que eles não reagiriam mal a um 
projeto educacional honesto e bem 
intencionado. 

Desde já, a Alberto Siqueira, os 
nossos agradecimentos mais sinceros 
pela idéia, pelo esforço e pela boa 
vontade. 

Tomara que dê certo!  

Murilo, filho do casal 

Deusimar Almeida lilma 

Nunes, fez aniversário 

no dia 21 de julho. Ele 

completou 8 anos. 

QUE PENA! 
Uma negríssima tristeza me 

envolveu quando terminei a leitura da 
reportagem de capa da Veja: Os crimes 
da Polícia. 

Que Deus nos ajude! 

CÉLIA REGINA 
Coube a Célia Regina do Prado 

Caixeta a responsabilidade pela 
Secretaria Municipal de Assistência e 
desenvolvimento Social. 

Impossível não aplaudir o 
trabalho da nossa ia Dama e de toda a 
sua equipe. Por lá tudo dá certo, todos 
projetos vingam, a secretaria cumpre 
integralmente sua função quando procura 
a assistência e o desenvolvimento social, 
criando condições de trabalho e ganho, 
abrindo oportunidades a todos, 
independentemente de sua opção 
partidária. 

Não existe caráter "político" no 
trabalho da nossa ia Dama, só a boa 
vontade e isso é tudo que importa e faz a 
diferença. 

Um abraço, Célia!  

Na maioria das vezes julgamos 
impossível a felicidarque os nosso 
grande equívoco é achar que para 
sermos felizes não podemos sofrer. 
Que a felicidade e o sofrimento são 
antagônicos. 

Não é bem por aí. 
Só seremos mesmo felizes, 

quando, apesar de tudo que nos 
acontecer, encararmos a realidade 
com atrevimento e coragem, 
solucionando nossos problemas com 
a maior inteligência e sensibilidade 
possíveis. 

Seremos mais felizes ainda se 
deixarmos definitivamente de procurar 
o paraíso e nos entregarmos à vida, 
conscientes que não é possível 
controlarmos tudo que acontece. 

Não podemos desejar uma 
vida livre de dificuldades, desgostos e 
conflitos. 

O paraíso é impossível e 
irreal. Não há paraíso, só uma 
existência que destila felicidade para 
quem sabe administrá-la. 

ÁRVORES A CARÁTER 
Burle Marx tinha toda razão. escuro e dispensam "botinhas 
Pintar os caules das árvores brancas". Deve ser por causa da 

de branco é uma agressão e um pecuária. Todas de botas! Ai! Ai! 
desrespeito à natureza. Em todos os 
lugares do mundo árvores têm caule 	Cadê o 1BAMA? 

o Station Wagon, veículo da linha 
Defender, da Massey, é o mais adequado 
para enfrentar duras batalhas. 

MnUSfy4ffJ$JNJi 	o 	
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Kanedo - a loja que está conquistando a preferência do silvaniense.. 
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Empresa genuinamente silvaniense completou um ano no dia 3 de agosto e confirma seu espaço na preferência do silvaniense. 

Kanedo, Construções faz aniversário 
Há um ano, Silvânia via nascer 

mais uma empresa no ramo de materiais 
para construção - a Kanedo, do jovem 
silvaniense Antonio Paulo Canedo, em 
parceria com seu irmão Juarez José 
Canedo Nascimento. Em tempos de 
vacas magras, houve quem duvidasse de 
que o negócio pudesse dar certo. Com  
trabalho e criatividade, porém, a nova 
empresa foi abrindo espaço e mostrando 
competência. Hoje, um ano depois, 
ninguém mais duvida: Kanedo 
Construções veio para ficar. 

De acordo com seu proprietário 
Paulo Canedo, a sua grande experiência 
comercial, a união com seu irmão Juarez 
- que tem grande experiência prática no 
ramo de materiais para construção - e o 
conhecimento que ambos possuem de 
Silvânia e de sua gente (pois como se 
diz, são silvanienses de pé rachado) são 
fatores importantes para tomar a Kanedo 
Construções uma empresa ágil que já 
conta com a confiança de toda a 
população silvaniense. 

Kanedo Construções também 
se destaca por ser uma empresa que 
conta com um grande, completo e  

variado estoque, onde se 
pod:: encontrar de tudo 
para construção. 
: 	K a n e d o 
Construções compra 
diretamente das fábricas 
e praticamente à vista, 
portanto tem condições 
de oferecer preços iguais 
ou até melhores dos que 
praticados em Goiânia e 
Anápolis. 

Epara quem quer 
construir, reformar, 
ampliar ou terminar sua 
casa, Kanedo 
Construções informa 
que continua a parceria 
firmada junto com a 
C.E.F., onde o cliente 
compra todo o material 
para sua construção e 
pode pagar em até 08(oito) anos com 
uma taxa de juros bem baixa. Trata-se 
de uma boa opção para quem quer sair 
do aluguel, pois com menos do valor que 
você paga com aluguel, poderá pagar o 
financiamento e no final realizar o sonho  

da casa própria. 
"A união da juventude com a 

experiência, do trabalho com a 
competência e a determinação, faz da 
Kanedo Construções uma empresa 
forte que vem somar qualidade no  

comércio silvaniense". 

KANEDO CONSTRUÇÕES 
fica na Avenida Dom Bosco, 1641, perto 
do Posto União. 

Fone: 332-1802 - Silvânia - GO 

LICENCIATURADARCELADA - ONDE A TRANSPARÊNCIA? 
Edmar Camilo Cotrim 

Especial para A Voz 

Para quem milita na área da 
educação, o novo governo que assumiu 
o poder este ano em Goiás surgiu como 
uma promessa de renovação com a qual 
há muito se sonhava. Vivendo sob mão 
de ferro por muito tempo, os 
funcionários da.educaçãojá se tinham 
desacostumado de ter reivindicações e 
poder acreditar nelas. 

Ainda é cedo para qualquer 
exaltação ou condenação. Num terreno 
delicado como o da Educação, ninguém 
faz nada de substancial em alguns meses. 
Contudo, nas entrelinhas de algumas 
ações e intenções é possível tirar-se 
considerações valiosas - para 
governantes e governados. 

Há a questão da eleição para diretores 
das escolàs (h'a\'er?), a noe1á 'd 
concurso realizado no ano passado -  

chama/ não chama, chama/despensa - 
mas vou me deter num assunto sobre o 
qual me sinto suficientemente inteirado 
para emitir qualquer parecer: a 
Licenciatura Plena Parcelada. 

o projeto começou no governo 
passado (esse seu maior crime?) para 
atender a uma exigência da nova Lei de 
Diretrizes e Bases da Educação 
Nacional que determina a necessidade 
de que os professores possuam curso 
superior para poderem estar em sala de 
aula. Trata-se de uma idéia que já 
funciona em outros estados como Mato 
Grosso e Minas Gerais e que possibilita 
ao professor leigo fazer um curso de 
licenciatura estudando nas férias e em 
alguns finais de semana. 

Mais de sete mil professores da rede 
pública seinscreveram para o vestibular 
da LPP realizado na ÜIIiaIiá e em'outras 
14 faculdades de cidades do interior. 

Dois mil foram aprovados e iniciaram o centavo pelas aulas dadas. Também os 
curso no dia 4 de janeiro. E logo se alunos da rede estadual, que têm direito 
percebeu que não seria uma empreitada a uma bolsa, não receberam nada. E a 
fácil. Afinal, são dez aulas de 50 minutos justificativa oficial? Não há. Ninguém 
por dia, sendo que em janeiro houve fala nada, ninguém informa nada, 
aulas até aos domingos. Todos, porém, ninguém dá uma satisfação. 
se mostraram muito interessados e a Talvez isto aqui pareça apenas o 
evasão foi mínima. desabafo de alguém que está se sentindo 

Contudo, logo começaram os ludibriado e quer gritar ao mundo sua 
problemas. No final de janeiro o curso indignação. Não é "apenas" isso (como 
foi suspenso e os alunos só voltaram a se isso fosse pouco!). Na minha 
ter aulas no dia 29 de maio. Por quê? opinião, trata-se de um projeto 
o convênio que regulamentaria o curso importante demais, valioso demais para 
não era assinado. Por quê? Sabe-se lá... ser tratado dessa maneira. Não acredito 

Na verdade, foram apontadas que a situação tenha chegado a esse 
irregularidades no projeto inicial, mas ponto de forma premeditada mas um 
ele foi refeito, e mesmo assim... governo transparente deve estar aberto 

No dia 13 dejulho finalmente ele foi ao diálogo, pronto a ouvir e a falar - 

assinado. Tudo resolvido então? Não. sem rodeios ou subterfúgios, sem deixar 
Acontece que os professores que interrogações no ar (elas apenas servem 

atuaramQcUrso - 	 tre os quais estou para alimentar a indústria do boato e 
das- suspeitas.. Isto sim, étransparência. 
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AVoz 

Silvania perde mais um pedaço Basta de entreguismo e 
neoliberalismo 

Não basta que seja pura e justa a nossa causa. É 
necessário que a pureza e a justiça existam dentro de nós. 

Agostinho Neto 

Márcia Helena A. Gentil 
colunista d'A Voz 

Saiu no Popular do dia 2/8/99, a notícia das 
- instalações de dez novos municípios no 
nosso Estado. A Gane1eira é um deles. 

Imagino que os silvanienses que 
residem ou têm propriedade no povoado co-
memoraram com alegria o término do proces-
so. O que foi motivo de alegria para os de lá, 
deveria ser de profundo pesar para os de cá. 

Com um processo nada ortodoxo, 
recheado de inverdades, foi conquistada a 
emancipação da Gameleira, mais pela 
obstinação política que pela lisura 
processual, o que representa para os 
silvaniensês mais conscientes, uma perda 
irreparável de território, arrecadação tributária 
e importância no cenário político, poisaos 
poucos, do nosso município vem sendo 
extirpadas as suas regiões mais produtivas e 
ricas em agricultura que já não nos pertencem 
mais. 

São Miguel do Passa Quatro - e 
agora, por último, a Gameleira, restando-nos 
apenas a bacia leiteira, que, 
comparativamente à geração de divisas em 
relação a agricultura nos municípios 
emancipados, não significa nada. 

Alguns ingênuos, outros nem 
tanto, querem fazer crer que o município 
emancipado recebe uma verba especial, ou 
qualquer coisa que o valha, para dar os 
primeiros passos, digamos assim. Não é 
verdade, a verba destinada ao município 
primitivo, no caso Silvânia, é que será partida 
para atender ao município emancipado. 

Em nosso caso , é como se 
estivéssemos partindo uma nota de déz para 
dois mendigos. 

Exatamente por reconhecer o grande 
prejuízo que um povoado emancipado causa 
ao município principal, é que o legislador 
regulamentou a norma jurídica, no sentido 
de se realizar o plebiscito nos dois lugares, 
com amplo debate e farto esclarecimento a 
população, das consequências advindas da 
emancipação. 

Dos silvanienses, com exceção aos 
residentes na Garneleira, foi usurpado o direito 

legal de decidir, uma vez que sempre lhes 
foram negadas informações sobre a 
trajtação do processo em questão. E, assim, 
foi aovada até mesmo com parecer 
contrário do Exmo, Sr. Procurador do Estado, 
na época Dr Isaias Carlos da Silva. 
.; 	E a Câmara dos Vereadores? 

Para que pagamos salários aos 
vereadores? 

Onde 	estavam 	nossos 
representantes? Que faziam? 

É óbvio que, se a administração 
pública chegasse até a Gameleira, atendendo-
a em suas necessidades, seus moradores 
jamais cogitariam esta emancipação. 
Entretanto, com toda razão, a população da 
Gameleira está eufórica. Finalmente vê a 
possibilidade de se livrar de sucessivas 
administrações lamentáveis como têm sido 
as nossas. 

Ainda, quem sabe, um município 
brutalmente diminuído fique compatível com 
a capacidade adminstrativa dos nossos 
governadores? 

Que tal se emanciparmos também o 
Cruzeiro, São Sebastião da Garganta, Posse, 
Quilombo e João de Deus? 

É de se lamentar que tanta obs-
tinação, tanta vontade política, tanto tráfico 
de influência, não tenham sido canalizados 
para nos elevar no Estado, com um município 
robusto e poderoso, como um potencial 
agrícola e pecuário digno de destaque que 
na verdade é o que poderíamos ser. 

Em Silvânia, nota-se claramente um 
fato singular: todo progresso veio de mãos 
"estrangeiras", das pessoas de fora que a 
elegeram como sua cidade. Na produção 
agrícola, os gaúchos, paranaenses e 
paulistas são imbatíveis. Os pontos 
comerciais mais importantes estão também 
sob o comando de estrangeiros, enquanto 
os daqui, aqueles que batem no peito 
gritando sua tradição familiar, ficam 
assistindo um "coração silvaniense" dilapidar 
nosso maior patrimônio: o nosso território. 

Ainda a acrescentar: 
Sem fazer nada, 
Absolutamente nada, 
Muito que bem!  

Milton Gonçalves Pereira 
especial para A Voz 

O governo neoliberal de 
Fernando Henrique Cardoso passou dos 
limites. Onde estão as maravilhas 
contadas pelo presidente? O trabalhador 
está sem emprego e homem 
desempregado perde até sua dignidade. 
O agricultor familiar e as pequenas 
indústrias não têm recursos. Os 
municípios estão falindo junto com os 
moradores. Não temos mais as estatais 
(vale do Rio Doce, Companhia 
Siderúrgica Nacional, Telebrás, etc.) e 
nem o dinheiro da venda. 

O capital estrangeiro invadiu o 
país, e nestes últimos cinco anos estamos 
perdendo gradativamente nossa 
soberania. É vergonhosa a política de 
entreguismo de FHC, que nada mais é 
do que menino de recado dos grandes 
banqueiros internacionais e do FMI. 
Cadê nosso sentimento nacionalista? 

Este presidente, que vive mais 
viajando para outros países do que 
permanece no seu, precisa ir ao nordeste 
para ver ali o que é a fome, a miséria e a 
seca. Precisa vir a Silvânia ver a situação 
aflitiva do agricultor familiar, enfim 
precisa conhecer as agruras que vive o 
brasileiro. 

É hora do basta. Pelo país afora, 
os partidos de esquerda e o movimento 
sindical se mobilizam pala abertura de 
uma CPI relativa à venda viciada do 
Sistema Telebrás. É hora de irmos às 
ruas e exigir nossos direitos, exigir 
respeito à Constituição que é agredida  

sistematicamente por FHC. Exigir o 
direito do dinheiro público aplicado em 
serviços públicos, em saúde e educação. 
O direito de políticas para a agricultura 
familiar e as pequenas indústrias, o direito 
ao emprego e à aposentadoria digna. 

Chega de dinheiro e políticas 
para as multinacionais (o caso da FORD 
na Bahia com dinheiro nosso é 
vergonhoso), grandes empresários e 
banqueiros. Caloteiros que se acham 
"donos do mundo". 

Precisamos nos indignar e 
continuar lutando em nossas 
organizações sociais, com nossa vontade 
de protestar contra o que consideramos 
errado. Cada um se torne um lutador 
contra a política de FHC e seus 
seguidores espalhados por aí, que querem 
mais do que nunca meter a mão no 
patrimônio público, dizendo que "isso é 
moderno!". São as velhas raposas de 
sempre que dão novos nomes às suas 
maracutaias, lá ou aqui. 

País nenhum desenvolve 
aplicando apenas no setor especulativo. 
Um país cresce aplicando na Educação, 
na Cultura e no Sistema Produtivo, que 
gera emprego, desenvolvimento e 
riquezas. 

O verdadeiro grau de 
desenvolvimento de uma nação se mede 
pela qualidade de vida oferecida à sua 
gente. 

O limite de suportabilidade já 
esgotou. Basta de FHC e FMI 

Milton Gonçalves é vereador do PT 
em Silvânia. 

MF 292/4 Turbo, da Massey 
lv 	 L 
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Força e resistência 
que rendem lucro. 

MASSEY FEIIGUSONPresente na XVI Exposição Agropecuária de Silvânia 
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Rotary 
o Rotaiy Clube de Silvânia tem nova 

diretoria. Assumiu a presidência da 
Entidade no dia 6 de julho o empresário 
Adair Ferreira e Silva, o Du(foto). Sua 
esposa, Silvia Cristina Moreira, assumiu 
a presidência da Casa da Amizade. O 
mandato é de um ano e o Du informa 
que tem 13 metas a serem atingidas 
nesse período. Ele pretende aprovar 
pelo menos dois projetos em nível de 
organização internacional do Rotary. 

Um dos projetos é na área de 
construção de casas populares, que 

será pleiteado junto ao Rotary 
Internacional, e o outro na área de 

patrimônio histórico, junto à Fundação Rotária. O novo 
presidente disse também que pretende aumentar o 
quadro de sócios, atualmente com 21 integrantes, e 
realizar a festa do Dia das Crianças, como no ano 

passado, entre outros projetos. 

Qualidade 
A administradora do Hospital Nosso Senhor do 

Bonfim, Maria Costa, participou, no período de 22 a 25 
de junho, da 6a  Feira Hospitalar. A feira aconteceu no 

Expo Center Norte, na capital paulista, e foi considerada 
muito proveitosa, pois ofereceu desde cursos para 

profissionais de saúde e administração hospitalar até 
equipamentos e projetos de financiamentos. O prefeito 

João Caixeta também esteve presente e inclusive 
adquiriu na feira alguns equipamentos novos que em 

breve estarão sendo utilizados no Hospital. 

Hospital 
Ainda sobre o Hospital. Está sendo construído nos 

fundos do prédio um centro cirúrgico com duas salas de 
cirurgia e um de parto, central de esterilizações - no 

pavimento superior - e a cozinha do Hospital, um 
restaurante para os funcionários e a lavanderia. As 

obras estão bastante adiantadas e acredita-se que já no 
início de setembro esteja tudo concluído. 

Turismo 
Aconteceu em Brasília entre os dias 3 e 6 de agosto o V 

AVoz 
"Só os velhos e as crianças 
conhecem a volúpia de viver dia a 
dia, hora a hora, e suas esperas e 
desejos nunca se estendem além de 
cinco minutos..." 
Mário Quintana 

Encontro Nacional do PNMT - Programa Nacional de 
Municipalização do Turismo. Silvânia se fez presente 
através de dois representantes, o Secretário Municipal 

de Indústria, Comércio e Turismo, Márcio Luiz dos 
Santos, e o Diretor de Turismo, Emílio Nicomedes 

Batista. Desta vez Silvânia tinha o que mostrar já que os 
dois levaram o folder produzido pela Sictur mostrando as 

potencialidades do município. No dia 4, aconteceu 
paralelamente o 1 Encontro Nacional de Primeiras 

Damas de Municípios Turísticos e dona Célia Regina do 
Prado Caixeta, nossa 1a  Dama, acompanhada pelo 

prefeito João Caixeta, também se fez presente. 

Cerrado 
A Embrapa Cerrados promoveu em Brasilia no mês de 

Julho o Congresso Internacional de Solos. O evento 
contou com a participação de especialistas de vários 
países e nos dias 17 e 18, como parte do Congresso, 

aconteceu a Excursão Técnica "Os solos e uso da terra 
em pequenas propriedades na região do cerrado: o caso 

do município de Silvânia". 
Um grupo de 35 pessoas participantes do Congresso 
esteve visitando as regiões do Quilombo (sábado) e 

Limeira (domingo) fazendo discussões com os 
produtores e analisando os tipos de solo. O município de 

Silvânia é considerado como um dos que melhor 
representa o bioma Cerrado. 

w 

avaleiros se inscreveram até o início da semana 
para participarem do Desfile na abertura oficial 
da XVI Exposição Agropecuária de. Silvânia. 
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Passeio C1chscoLrua'Àruana 

Concurso 
Conforme estava previsto, a Prefeitura realizou no 

dia 1° de agosto as provas do concurso público para 
preenchimento de vagas no seu quadro de pessoal e 
também no da Fundação Hospitalar de Silvânia. As 
provas aconteceram no Colégio Estadual Professor 

José Paschoal da Silva e no Moisés Santana. Os 
resultados devem ser liberados até o final do mês. 
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Campanha de Multivacinaçao 

A vacina é o único meio de evitar muitas e ganhar muito.Não se esqueça de levar Vacinas: Sabin (paralisia infantil), Veja nos quadros abaixo os dias, horas 
doenças, por isto, leve seu filho ao posto o cartão de vacina. Também haverá sarampo, tríplice, hepatite, e locais onde as eqipes da Secretaria 
de vacinação. Você não vai pagar nada vacinação de adultos. meningite, tétano, febre amarela. de Saúde estarão atendendo. 

Campanha Multivacinação Rural e Urbana de Crianças e Adultos 
Período de 2 a 14108199 

Área Horário Local 
Cruzeiro das Águas Claras 9 às 10h Postinho 
S.Sebastião da Garganta 11 às. 12h Escola da Jane 
S.Sebastião da Garganta 13 às 14h Igreja Católica 
São Sebatião Assentamento 15 às 16 h Sede 
Lajes 9 às 10h Escola da Maiza 
São João Três Barras 11 às 12h Escola da Satete 
São Roque 14 às 15 h Capela 

Dia 03108199  
Chapadinha 8 às 10 h Buteco do Helinho 
Agua Branca de Baixo 10 às12h Esc. St °  Inácio de Loyola 
Água Branca de Cima 13 às 15 Venda da Serra 
Laranjeiras 9 às 10 Capela 
Contenda 11 à 12 Venda do Orcalino 
Terra Vermelha 14 às 15 Casa da Fernanda 

Dia 04108199  
Venda da Estela 9 às 10h Venda 
Sebastião Durval 10 às 11h Residência 
Funil 13 às 14 h Escola 
Quilombo 9 às 11h Associação 

Dia 05108199  
Rio Vermelho Cruzeiro 9 às 10 h Abel Sabino 
Rio Vermelho Cruzeiro 11 às 12h Gésio do lzaque 
Rio Vermelho Cruzeiro 13 às 14h Casa do Dorinho 
Limeira 14 às 15 h Associação 
Pov. Cruzeiro 9 às 11 h Escola 
Ponte Alta 13 às 14 h Escola da Carmita 
Ponte Alta 14 às 15h Divino Carvoeiro 
Campo Alegre 15 às 16h IAdélio Mendes 

Dia 06108199  
Boas Vista dos Leites 9 às 11 h Casa do Zezão 
Mutirão 13 às 15 h Nenén Soares 
Assentamento João de Deus 9 às 11 h Salete do Firmino 
Boas Vista Macacos 14 às 14 h Capela 

Dia 06108199  
Área Horário Local 

Cedro 14 às 15 h Escola da Maria 
Ponte Alta (Macacos) 15 às 16h Residência do Netinho 

Dia 09108199  
Santa Rita 9 às 10 h Escola Padre Pian 
João de Deus 11 às 12 h Postinho 
Rio Vermelho 13 às 15 h Escola 
Guarirobal 15 às 16h Escola 
Manoel Alexandre 9 às 10 h Escola 
Barrinha 10 às 11 h Associação 
Trevinho 13 às 14 h Casa Sr. Pedro 
Posse 1 	14 às 16 jEscola 

Dia 10108199  
Ç?  Antônio 9 às 10 Escola 

Madeira 10 às 11 	h Casa do Jair 
Bom Jardim 13 às 14 h Capela 
Engenheiro Valente 9 às 10 h Escola 
Olho dâgua 13 às 14 h Casa do Baeco 

Dia 11 108199  
Mucambinho 9 às 11 h Posto 
Gameleira 9 às 11 h Posto 
Mucambo 13 às 14 h Casa Maria José 

Dia 12108199  
Variado 9 às 11 h Associação 
Rio do Bois 12 às 13 h Geraldo Dário 
Engenho Velho 13 às 15 h Capela 
Rio dos Bois 9 às 10 h João dos Santos 
Rio dos Bois 10 às 11 h Casa D. Geralda (Nena) 
Rio dos Bois 13 às 14 h Dorival Batista 

Dia 14108199  
Centro de Saúde 8 às 17 h Posto de Saúde -OS EGO 
Sec, Mun. De Saúde 8 às 17h Secretaria 
São Sebastião 8 às 12 h Posto de Saúde 
Ermida St° Antônio 8 às 12 h Barracão 
Leonides Cotrim 13 às 17 h Escola Dulce Alves 

vy 
MASSEY FERGUSON 

Fertilizantes Somaf értil 
- Adubos granulados de primeira qualidade 	Goiânia(GO) 
- Maior produtividade por hectare 
- Menor preço relativo a custo/benefício 	 Fone 
- 100% - CEN inerte como enchimento 	 975 -4949 
- Menor quantidade por hectare 

A POSTO MIRANDA 

LAVAGEM 
LUBRI FICAÇÃO 

TROCA DE ÓLEO 

2 3321 276 
Praça do Rosário, 11 - Centro - Silvânia - Goiás 

1 1fa@tecnologia rural 

PROJETOS E ASSESSORIA RURAL 

TeleFax (062) 332-1337 
e-mail: aifapa,fJzaz.corn.br:. . . .... 

Rua Manoel Sanches, 68 - Centro 
Silvânia - Goiás 

CASA 
POPULAR 

Colchões - Tecidos 
Calçados e Confecções 

ma 3321394 Silvânia - Goiás
...... 
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	 Á voz 

Os novos rumos da medicina 
Danilo Maciel Carneiro 

colunista d'A Voz 

A evolução das ciências médicas vem 
apresentando duas frentes de desenvolvi-
mento, que muitas pessoas julgam opostas é 
adversárias mas que, na realidade, estão deli-
neando uma medicina mais abrangente, mais 
eficiente e mais moderna. Talvez a maior difi-
culdade em se compreender que estas duas 
frentes de desenvolvimento não são diver-
gentes, mas complementares, decorra do fato 
de que algumas pessoas costumam tratar a 
ciência com as mesmas paixões e emoções 
que dedicam à religião, à política, ao futebol. 

A conotação de oposição e compe-
tição e, acima de tudo, os preconceitos injus-
tificáveis são sobrepostos à luz da razão e à 
imparçialidade, estes que deveriam imperar 
no mundo científico, mormente quando o que 
está em questão é a saúde e o bem-estar das 
pessoas. Um exame racional, livre de precon-
ceitos ou ranços ideológicos, permite-nos 
concluir que, em união, essas duas frentes 
de desenvolvimento da medicina formam uma 
ciência cada vez mais completa, cada vez mais 
próxima do ideal da "nobre arte", que á a 
saúde e do bem-estar do paciente. 

Estamos aqui falando da tecnologia 
médico-farmacêutica e da medicina naturalis-
ta, as duas fontes de conhecimento científico 
que deságuam no mesmo universo médico. 

A tecnologia médico-farmacêutica, 
até agora pouco tempo, era considerada por 
muitos como a detentora do saber médico. 
Colocada à frente dos preconceitos como um 
escudo da inquisição científica, era usada por 
pessoas de visão parcial, tal qual ditadores da 
verdade, para derrubar todas as tentativas de 
manifestação das ciências naturais, que, 
embora possam trilhar caminhos alternativos 
à linha de pesquisa ortodoxa - cartesiana, 
positivista e materialista - chegam às mesmas 
verdades finais no que interessa ao paciente e 
à sua família. 

Ora, a respeito da medicina tecno-
lógica, ou da tecnologia médico-farmacêutica, 
como estamos aqui denominando, sabemos 
que ela vem se desenvolvendo amplamente 
e seu crescimento vem nos proporcionando 
maravilhosos progressos, tanto nas áreas 
diagnósticas quanto terapêuticas e preven-
tivas (imunizações). 

Conduzida por profissionais com 
uma ampla visão da vida e livres de precon-
ceitos em ciência, a medicina alopática é, sem 
qualquer sombra de dúvida, a retaguarda 
forte que dá segurança nos momentos das 
grandes crises e falências radicais da saúde. 
EniGoiânia, temos a satisfação de contar com 
muitos destes grandes especialistas alopatas 
de profundo conhecimento e ampla visão 
médica, que enobrecem nossa medicina e a 
tomam um referência para todo o país 

Por sua vez, a medicina naturalista 
revela uma face da ciência que se volta cada 
vez mais para o estudo e a utilização de méto-
dos naturais de diagnósticos e de tratamento. 
Essa tendência inicia-se antes nos países do 
Primeiro Mundo, os quais têm investido gran-
des somas e recursos tecnológicos em pes-
quisas sobre recursos naturais e sistemas mé-
dicos tradicionais. Como resultado da con-
firmação de sua validade científica, obser-
vamos a proliferação das indústrias de medi-
camentos fitoterápicos em diversos países, 
bem como a expansão dos centros de estu-
dos e pesquisas naturais em todo o mundo 
Alguns desses métodos naturalistas cons-
tituem ciências milenares na história da 
humanidade e fazem parte da medicina tradi-
cional de diferentes povos ou civilizações, 
em alguns casos com mais de 5 mil anos de 
história 

Entre estes verdadeiros sistemas 
científicos, podemos citar a medicina védica 
(Ayurveda) e a medicina chinesa, reconhe-
cida em grande parte do mundo científico, 
oficializadas em diversos países do globo e 
recomendadas pela OMS como práticas de 
saúde eficientes e eficazes. 

É dentro desta visão globalizante e 
abrangente que surge o conceito de medicina 
holística, que em tese consiste na abordagem 
e utilização de todo o potencial da medicina 
atual, com o bom senso médico, com o 
espírito científico livre de preconceitos e a 
consciência voltada para a cura e o bem-estar 
do ser humano. Podemos ampliar mais este 
conceito, dizendo que a medicina holística é 
a ciência médica que vê o ser humano, a 
saúde, a vida e a própria arte de curar como 
um todo, como um complexo formado por 
diferentes partes que devem funcionar no 
melhor grau possível de integração e 
harmonia. A medicina holística abrange todas  

as formas benéficas e positivas de práticas 
de saúde, terapêuticas e diagpósticas, com a 
visão voltada para conhecimento e o 
equilíbrio vital do ser humano.Com  um 
mesmo e único objetivo, qual seja, a cura e a 
manutenção da saúde e do bem-estar do 
paciente, a medicina holística lança mão das 
práticas de saúde reconhecidamente eficazes, 
com o necessário discernimento de suas 
áreas de excelência e de suas limitações 
(todas as têm), colocando 'a disposição da 
comunidade técnicas que podem auxiliar 
muito no equilíbrio da saúde de modo mais 
rápido, suave e duradouro. 

O médico ou o terapeuta, para ter 
uma visão global da medicina, não precisa 
ser capacitado para exercer todas as técnicas  

da medicina holística (seria mesmo 
impossível), mas deve conhecer os 
fundamentos básicos de todas elas, seja qual 
for a sua especialidade, para que ele possa, 
além de tratar, também indicar, aconselhar, 
acompanhar ou encaminhar, da melhor 
maneira possível, os pacientes sob os seus 
cuidados. 

Em todo o mundo, os profissionais 
em saúde estão sendo conduzidos a uma 
ampliação do seu universo terapêutico, a uma 
abertura de seus conceitos sobre a saúde e 
sobre o tratamento das doenças, 
introduzindo em seu • arsenal de 
conhecimentos as descobertas trazidas pela 
medicina holística como uma realidade da 
ciência atual. 

Pai Heroi 
Pai trabalhador 

Pai desempregado 
Pai assalariado 
Pai sonhador 
Pai sem-teto 
Pai sem-terra 

Ser pai honesto e lutar por uma vida digna 
para os própriQs filhos, neste país, ainda é 

ser pai herói. 
Parabéns a todos os pais heróis 

da nossa terra! 
8 de agosto - Dia dos Pais 
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